

NOVENO SÁBADO



Objetivo:

Mostrar el plan de Dios para tener un hogar feliz y transmitir a las demás generaciones la herencia espiritual.

Resultado:

Una iglesia con familias fortificadas y que valora a sus miembros.

Proyecto misionero de las clases: «Cambiados por su gracia».

Énfasis del Nuevo Horizonte: Evangelismo.

Celebramos:

Jornada Mundial de Oración por los Niños en Riesgo.

La mayor bendición: LA FAMILIA

Tema: El hogar cristiano.

Al director:

Este programa se puede realizar con entradas y salidas o con una plataforma tradicional. Pegue el tronco de un árbol en un lugar visible y cada participante colocará las hojas, con los nombres de los miembros de la familia de Jesús, que se mencionan en el programa.

Sugerencias:

- ✓ Prepare marcadores bíblicos en forma de un árbol y escriba en él Deuteronomio 6: 7. Y otro con el texto del proyecto misionero: «Porque por gracia ustedes han sido salvados por medio de la fe, y esto no procede de ustedes, sino que es don de Dios» (Efesios 2: 8, NBL, ver p. 43).
- ✓ Realice dos sesiones de oración por las familias de la iglesia.
- ✓ Preapre un pequeño mural con las fotos de la familias de la igleisa, con el título: «Oramos por ti».



Si desea conocer la persona que relata la historia misionera de esta semana u obtener más recursos puede visitar:

https://www.facebook.com/ProgramasEscuelaSabatica/ https://web.facebook.com/missionquarterlies/

Apertura

Introducción

¿Sabía usted que su herencia familiar influye directamente en su actitud ante algunas circunstancias de la vida? La terapia transgeneracional estudia cómo se transmiten en una familia, de una generación a otra, estilos de comportamiento y problemas de salud física y mental.

Elena G. de White señala: «Hay muchos que tienen un defecto de carácter que recibieron de nacimiento y que nunca han vencido; sin embargo, lo han acariciado como si fuera el más fino oro y lo han incorporado dentro de su experiencia cristiana» (*Testimonios para la iglesia*, t. 5, p. 394). El Señor sabía que nuestra herencia familiar nos aportaría tendencias al mal, por eso, en su Palabra nos dejó establecido las formas como podemos superar estas deficiencias y tener hogares felices. Esta mañana estudiaremos el árbol familiar de Jesús. ¡Bienvenidos!

Primer participante (Himno)

Una de las instrucciones dadas por Dios para que las familias vivan felices es tener una verdadera fe en Dios. (Coloca el nombre de Abraham arriba del tronco). Mientras Abraham estuvo a la espera del cumplimiento de la promesa, la duda se apoderó de él, y como consecuencia tomó a Agar por esposa introduciendo en su familia la poligamia. El hijo de esta unión, junto a su madre, fueron causa de gran sufrimiento para su relación con Sara. Más adelante, Abraham superó sus debilidades y fue llamado el padre de la fe. Debemos mantener nuestra fe en alto, a pesar de la prueba. Cantemos el himno 417: Dame la fe de mi Jesus.

Segundo participante (Oración)

La segunda lección podemos observarla en Isaac, nuestra pareja debe compartir nuestra misma fe. Era más fácil conseguir esposa entre las mujeres cananeas, pero Abraham sabía que Dios no aprobaba esa práctica. Aun en su época era difícil conseguir una pareja adecuada, pero Isaac dejó todo en las manos de Dios y él lo recompensó con una esposa conforme a su ideal. La elección de la pareja es de vital importancia para nuestra relación con Dios y nuestra felicidad. Vamos a orar.

Tercer participante (Lectura bíblica)

Jacob y Esaú fueron criados con los mismos principios religiosos de sus padres, pero ambos mostraron problemas de carácter. Uno era mentiroso y el otro amaba la complacencia propia. Sin embargo, Isaac tomó en cuenta el mandato divino que se encuentra en Deuteronomio 6: 7-9. Vamos a leerlo. Al final de su vida pudo ver sus hijos transformados. En Jacob se cumplió la promesa y de él salió el pueblo de Israel. La lección nos enseña que aunque la experiencia espiritual no se transmite genéticamente, la herencia espiritual se puede transferir a través de la enseñanza. Repítesela a tus hijos con tu propio ejemplo en las diferentes actividades de la vida diaria.

Cuarto participante (bienvenida)

Judá mostró una nobleza de carácter hacia José y Benjamín, pero tuvo deficiencia en la disciplina de sus dos primeros hijos. Ambos fueron malos a los ojos de Dios. Fue de su hijo Fares, a quien tuvo en su vejez, de quien Jesús descendió. Otra lección que debemos aprender es que, a pesar de los sufrimientos por los errores cometidos al educar a nuestros hijos, debemos volvernos al Señor, pedir su dirección y tratar de hacer lo mejor, ya sea con esos mismos hijos, con los otros que tengamos o los nietos. Sean todos muy bienvenidos a la casa de Dios.

Quinto participante (alabanza musical)

Es sorprendente ver en el árbol familiar de Jesús, dos mujeres cuyo origen y estilos de vida eran contrarios a los del pueblo de Dios. Una de ellas, Rahab, tenía una profesión totalmente opuesta a las leyes de Dios y por otro lado Ruth, que había crecido adorando a dioses falsos.

Sin embargo, la lección que nos enseñan estas dos mujeres es que no importa de dónde procedan los miembros de una familia, si le entregan su vida al Señor, él los acepta y los transforma para su gloria. Escuchemos ahora una alabanza musical.

Panorama global

Relato misionero: (Mientras se relata la historia, puede proyectar las imágenes de los protagonistas, que ha sido publicada en las páginas de recursos que se mencionan arriba en las sugerencias).

Proyecto misionero: «Cambiados por su gracia».

Observa el carácter de estas personas en algunos relatos de la historia sagrada: Isaac Rebeca, Jacob, Esaú, Labán, Raquel y Lea. Observa todas las mentiras y los engaños cometidos. ¿Qué nos enseña esto sobre la naturaleza humana en general y sobre la gracia de Dios?

La historia de está familia nos enseña que ellos eran como nosotros y enfrentaban problemas como lo hacemos nosotros a diario. Al discutir está pregunta que nos plantea la lección pensemos como podemos llevar este mensaje, como clase, a la comunidad. Mostrar que no somos perfectos, pero en nuestras imperfecciones Dios manifiesta su gracia. En nuestras redes coloquemos el texto: «Porque por gracia ustedes han sido salvados por medio de la fe, y esto no procede de ustedes, sino que es don de Dios» (Efesios 2: 8, NBL). Junto al hashtag: #Cambiadosporsugracia

Nota: Este proyecto está basado en las preguntas de discusión al final de la lección.

Relato misionero

El rey David, al igual que sus ancestros, cometió el tremendo error de participar en la poligamia. Sus hijos mostraron rasgos de carácter que fueron causa de su sufrimiento y del desagrado de Dios. El asesinato, el adulterio, el incesto y otras conductas negativas se vieron repetidos en sus descendientes. Sin embargo, David se mantuvo fiel al Señor a pesar de los errores que cometió en su vida y en la educación de sus hijos. Por eso Jehová cumplió su promesa en Salomón. La lección es que, no importa las malas relaciones interpersonales y los caracteres indisciplinados en nuestra familia, Dios puede cumplir su promesa en nosotros si somos fieles a él. Escuchemos ahora el misionero de esta semana.

Nuevo Horizonte

En la siguiente secuencia del árbol familiar de Jesús está Salomón, luego Roboam y el hijo de este, Abías; después sigue Asa. Lo que se puede observar es que en la descendencia de David prevalece la debilidad de carácter, la falta de adherencia a los principios y la cobardía. Esto nos enseña que a pesar de que los padres gocen de buena reputación y éxito esto no garantiza que sus hijos gozarán de lo mismo, a menos que desarrollen una firme fidelidad a Dios. Con estas palabras escuchemos el Nuevo Horizonte.

División en clases

Informe secretarial

«Jacob pensó lograr el derecho a la primogenitura mediante el engaño, pero se chasqueó. Pensó que había perdido todo: su relación con Dios, su hogar y todo lo demás, y allí estaba como un fugitivo frustrado. Pero ¿qué hizo Dios? Lo contempló en su condición desesperada. Vio su desengaño, y vio que había en él elementos que redundarían para gloria de Dios. Tan pronto Dios vio su condición, le presentó la escalera mística que representa a Jesucristo. Aquí está el hombre que había perdido toda relación con su Dios, y el Dios del cielo lo contempla y consiente en que Cristo salve el abismo abierto por el pecado. Podríamos mirar y decir: "Anhelo el cielo, pero ¿cómo puedo alcanzarlo? No veo ningún camino". Eso es lo que pensó Jacob, y por eso Dios le mostró la visión de la escalera, y esa escalera conecta la Tierra con el cielo, con Jesucristo. Un hombre puede subir por ella, pues la base descansa sobre la Tierra y el peldaño superior llega hasta el cielo» (Comentarios de Elena de White, CBA 1:1.109).

El informe nos dice...

Director del programa

Luego de los reyes ya mencionados podemos notar una secuencia de fidelidad e infidelidad de una generación a otra. A pesar del mal ejemplo de su padre, Josafat fue fiel al Señor. Después de él, Joram, Uzías, Jotam, quienes hicieron lo

recto a los ojos de Dios. Acaz fue rebelde; sin embargo, su hijo Ezequías sirvió a Dios. Pero él engendró al rey más criminal y perverso de todos los tiempos, Manasés, sin embargo, aunque se arrepintió, su hijo Amón desechó a Dios, y de este surge el rey más perfecto y espiritual, Josías. Es cierto que podemos guiar nuestros hijos en los caminos de Dios pero al final ellos decidirán si siguen a Dios o no. Como padres debemos cumplir con nuestro deber y esperar confiados en la promesa de Dios. En este momento escucharemos una parte musical y luego quedamos divididos en clases.

Clausura del programa

[Uno o varios representantes de la Directiva de Escuela Sabática o el encargado de las publicaciones]

Club de Lectura: Si pensamos en nuestra Escuela Sabática como un club de lectura mundial, sobre el tema que presenta la *Guía de estudio de la Biblia*, y nos motivamos mutuamente a recibir el alimento de la sana doctrina, tendremos beneficios espirituales que fortalecerán nuestra relación con Dios. Esta semana vamos a profundizar en las limitaciones de la ciencia y cuáles son sus orígenes con la lectura de ¿Creación con Creador o ciega evolución? Leeremos el capítulo 9.

Conclusión

Jesús nos mostró la lección más valiosa que podemos aprender: No importa que tu herencia familiar te aporte rasgos de carácter desagradables o deficientes. No importan las circunstancias en las que has crecido, no tenemos que repetir su historia. «No digan que no pueden remediar sus defectos de carácter. Si llegan a esta conclusión, dejarán ciertamente de obtener la vida eterna. La imposibilidad reside en la propia voluntad de ustedes. Si no quieren, no podrán vencer. La verdadera dificultad proviene de la corrupción de un corazón no santificado y de la falta de voluntad para someterse al gobierno de Dios» (Mente, carácter y personalidad, t. 2, p. 191).

Himno final: Cantemos las notas del himno 368: Padre amado.

Oración final. Oremos por los niños en riesgo de todo el mundo.

